7 Lokal-Nachrichten Donnerstag, 24. August 2023

### Publireportage - Kindertagesstätte Campus Siloah

## Eröffnung der neuen Kita Siloah

Die Kita Siloah hat ihre neuen Räumlichkeiten bezogen und feiert dies am Samstag, 2. September mit einem Tag der offenen Türe.

Beim Bau und für den Betrieb der neuen Kita legte die Stiftung Siloah von Anfang an ein grosses Augenmerk auf Nachhaltigkeit. Die Bauweise mit Holzelementen aus der Schweiz ist sehr effizient und das Gebäude ist Minergie-P klassifiziert. Die Photovoltaikanlage auf dem Dach der Kita versorgt das Gebäude mit der nötigen Energie und kann später an die geplante zweite zentralisierte Energieversorgung, des Energieverbundes Siloah auf dem Siloah Areal angeschlossen werden. Damit soll ein weiterer Beitrag zu einer sichereren Versorgung mit Strom geleistet werden.

Beim Bau der Kita hat die Stiftung Siloah zusammen mit der Firma Renggli in den Preisverhandlungen auch Spenden für die Beschaffung von neuen Spielwaren für die Kita berücksichtigt. Mit den erhaltenen Beträgen konnte schlussendlich für die Kinder viel Neues gekauft werden.

### Viel Platz für die Kinder

Die Kita wird über eine Fläche von rund 600 Quadratmetern verfügen. Aktuell besuchen ca. 70 Kinder die Kita, wobei in drei verschiedenen Altersgruppen maximal 36 Kinder gleichzeitig anwesend sein können. Die Betreuungsplätze stehen nebst den Mitarbeiterinnen und Mitarbeiterinnen der Siloah AG allen beteiligten Institutionen auf dem Campus Siloah, Privatklinik Siloah, Alterszentrum Alenia, Nathalie-Stiftung, Stiftung Aarhus auch allen übrigen Interessierten zur Verfügung.





Beatrice Rufener (Gründerin und Präsidentin BR-Sirius-Stiftung) und Martin Gafner (Präsident der Stiftung Siloah). Bild: zVg

Neben der verspielten Fassade in Bauklötzchen-Optik sind die farbigen Inneneinrichtungen und die runden Fenster ein Blickfang und verleihen der Kita einen besonderen Charme. Wichtig ist aber bei Kindertagesstätten vor allem die Ausstattung für die Kinder. Auf zwei Etagen gibt es viel Platz zum Herumtollen, einen gut ausgestatteten Bastelraum, Rückzugsmöglichkeiten und eine grosszügige Aussenanlage mit einer Terrasse und einem Garten.

Interview mit Beatrice Rufener

# «Der Kita-Standort ist perfekt»

Frau Rufener, Sie sind Gründerin und Präsidentin der BR Sirius Stiftung, welches ist der Stiftungszweck?

Die BR Sirius Stiftung engagiert sich aktuell für Kinder in Not in Drittwelt-ländern. Dabei geht es vor allem um Erziehungs- und Schulungsmassnahmen. Der zweite Stiftungszweck ist die Förderung von bedürftigen Senioren in der Schweiz. Angebote und Massnahmen sollen ein Altern in Würde unterstützen.

Welches war ihre Motivation diese Stiftung zu gründen?

Der Auslöser für die Gründung der Stiftung war eine schicksalshafte Begegnung in unseren Wanderferien auf den Kapverden im Jahr 2015. Wegen Geldmangel musste ein Projekt für ein Kinderhaus auf Santo Antao eingestellt werden. Viele Waisenkinder auf Santo Antao sind verwahrlost und leben auf der Strasse. Wir lernten Albertina, eine der Initiantinnen des Projektes kennen und uns war sofort klar, dass wir uns engagieren wollten. Mit der finanziellen Hilfe der Stiftung konnte der Bau innerhalb der letzten Jahre realisiert werden.

Können Sie kurz erklären, welche Projekte die Stiftung schwerpunktmässig sonst noch unterstützt? Neben der Mitfinanzierung des Betriebs des Kinderhauses (Casa da Crianca) unterstützen wir vor allem kleinere Projekte, die mit viel Enthusiasmus und ehrenamtlich geführt werden.

Wie viele Anfragen um Projekte zu unterstützen erhalten Sie?

Im Durchschnitt erreicht uns pro Quartal ein Dutzend Anfragen.

Warum investiert die BR Sirius Stiftung in die Gebäulichkeit der Kita auf dem Campus Siloah?

Ich habe einen direkten Bezug zu Gümligen. Das Hofgut war früher im Besitz meines Grossonkels und in der heutigen Stiftung Hofgut sind meine Neffen vertreten.

Der Kita-Standort auf dem Campus Siloah ist perfekt und mit dem Angebotsausbau der Kinderbetreuung haben Mitarbeitende mit Kleinkindern die Möglichkeit zu arbeiten. Mit diesem Engagement unterstützt die Stiftung die professionelle und einfühlsame Betreuung von Kindern. Zudem wirft die Investition einen langfristigen stabilen Betrag (Mietzinseinnahmen) ab, der wiederum in Projekte investiert werden kann.

Am **Samstag, 2. September** findet die **Eröffnungsfeier** der Kita Siloah mit einem **Tag der offenen Tür** statt. Ab 13.30 Uhr können die Räumlichkeiten besichtigt werden, es wird gebastelt, es gibt ein Kinderschminken und natürlich Verpflegung für Gross und Klein. Die Kita steht allen Interessierten offen – wir informieren Sie gerne über frei Plätze.

- Anreise mit privatem Verkehrsmittel Autobahn A6 bis Ausfahrt Muri danach Schnellstrasse Richtung Worb nehmen. Beim nachsten Kreisverkehr fahren Sie Richtung Gümligen. Sie erreichen die Siloah nach wenigen hundert Metern.
- Anreise mit öffentlichem Verkehrsmittel
  Ab Bern oder Gümligen Bahnhof: Tram Nr. 6 Richtung Worb bis Haltestelle «Gümligen Siloah».
- Parkplätze:
  Die Anzahl Parkplätze auf dem Gelande ist beschrankt. Wir empfehlen daher die Anreise mit den öffentlichen Verkehrsmitteln.

Weitere Infos unter www.kita-siloah.ch oder Telefon 031 958 14 14

#### Weitere Neuigkeiten:

An der Generalversammlung Ende Juni durften 70 Aktionärinnen und Aktionäre der Siloah AG übrigens vom positiven Jahresergebnis 2022 Kenntnis nehmen.

Mit der Übernahme der Siloah Prissag AG durch die Stiftung Siloah ist eine neue Anbieterin von Spitex-Dienstleistungen zur Siloah-Gruppe gestossen. Neu ist die Siloah-Gruppe mit diesem Angebot auch im ambulanten Bereich der Grundgesundheitsversorgung tätig.